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Pontos de pauta: 

a) Informes;

b) Instalação de Comissão de Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso;

c) O que ocorrer.



 

A reunião teve como primeiro ponto de pauta alguns informes sobre a necessidade de reformulação curricular do

curso, discutido pelo NDE no dia trinta de julho de dois mil e vinte, tendo como base as novas Diretrizes

Curriculares Nacionais para a Formação Inicial de Professores para a Educação Básica: BNCFormação (Resolução

CNE/CP No dois, de vinte de dezembro de dois mil e dezenove) e a Curricularização da extensão. Eduardo iniciou

apresentando a Resolução CNE/CP No dois, que define as Diretrizes Curriculares Nacionais para a Formação Inicial

de Professores para a Educação Básica e institui a Base Nacional Comum para a Formação Inicial de Professores

da Educação Básica (BNC-Formação). Chamou a atenção para a necessidade de que todos os cursos de

licenciatura no Brasil passará por esse processo, já que a organização curricular das disciplinas será alterada,

classificando-se em três grupos: Grupo I - Base comum (conhecimentos científicos, educacionais e pedagógicos e

fundamentam a educação e suas articulações com os sistemas, escolas e práticas educacionais); Grupo II -

Conteúdos específicos das áreas, componentes, unidades temáticas e objetos de conhecimento da BNCC, e para o

domínio pedagógico desses conteúdos e; Grupo III - estágio supervisionado e práticas dos componentes

curriculares dos Grupos I e II, distribuídas ao longo do curso, desde o seu início, segundo o PPC da instituição

formadora. Além disso, Eduardo salientou que competências específicas (conhecimento profissional, prática

profissional e engajamento profissional) surgem como norteadores de todo o processo pedagógico do curso e

mostra que cada competência específica sinalizada anteriormente se desdobra em competências mais detalhadas,

trazidas ao final do documento. Em seguida, Eduardo explanou que a PROEN encaminhou um documento

contendo orientações aos Campi de como essa reformulação pode ser encaminhada. Além disso, o documento

explicita quais cursos do IF Baiano passarão por essa mesma reformulação e apresenta um quadro comparativo

das principais mudanças entre a estrutura curricular anterior (Resolução No dois de primeiro de julho de dois mil e

quinze) e a nova. Eduardo apresentou como as disciplinas do curso estão divididas entre os núcleos comum,

específico e prático, apontando para as principais mudanças a serem efetivadas na reformulação. Para além disso,

Eduardo sinalizou a necessidade dessa reformulação também atender a uma demanda da PROEX, baseada no

Plano Nacional de Educação para o decênio dois mil e quartorze - dois mil e vinte e quatro, que prevê assegurar a

destinação de, no mínimo, dez por cento do total de créditos curriculares exigidos para a graduação em

programas e projetos de extensão universitária, orientando sua ação, prioritariamente, para áreas de grande

pertinência social. Tatiane fez algumas ponderações acerca da curricularização da extensão, apontando que ela,

como coordenadora do curso superior em Gestão de Cooperativas, tem se debruçado, junto com o NDE, sobre

essa demanda da PROEX. Porém, os questionamentos realizados a esta Pró-Reitoria muitas vezes ficam sem

respostas no curto prazo. Osvaldo relatou que sua experiência no IFBaiano mostra que a criação de novas

disciplinas é uma prática constante para atender à solicitações de instâncias mais altas de gestão educacional,

visando manter um padrão compartimentado do conhecimento formal. Esta é uma prática ruim do ponto de vista

pedagógico, na sua opinião. Neyla argumentou que não há, necessariamente, a necessidade de criação de novas

disciplinas e que podemos analisar se disciplinas já existentes podem ser repensadas para se adequar às

exigências da curricularização da extensão. Eduardo fez coro à Neyla, relatando que quando houve reunião entre

as coordenações de cursos superiores e a PROEX, apesar desta sugerir a criação das disciplinas de Práticas

Curriculares de Extensão (PCEs), a sugestão não pareceu ser mandatória, abrindo espaço para pensar nessa

adaptação seguindo a ideia exposta por Neyla. Em seguida, Eduardo explicou que, apesar do processo de

reformulação de PPC ter sido iniciado no dia quinze de maio, a coordenação do curso de Ciências Biológicas do

campus Serrinha tomou conhecimento da mesma apenas dois meses depois e que perdemos um tempo

importante para dar seguimento a este trabalho, já que o prazo dado pela PROEN para finalização do processo é o

dia oito de outubro do presente ano. Para dar celeridade ao processo, Eduardo entrou em contato com as

coordenações dos cursos de Ciências Biológicas dos campi de Santa Inês e Valença, mas estes sinalizaram que

ainda não começaram o processo de reformulação. Na sequência, Eduardo relatou que o NDE, após verificação

dos documentos do processo, orienta o Colegiado a instalar uma Comissão de Reformulação de PPC, com base na

Resolução quarenta e sete de dois mil e quatorze do IF Baiano, aprovada pelo CONSUP, que estabelece as normas

e procedimentos para reformulação curricular dos cursos de graduação. Esta resolução estabelece que a Comissão

de Reformulação Curricular deve ser composta por, no mínimo, seis docentes, dois discentes e dois Técnicos em

Assuntos Educacionais (TAE), passando, assim, para o segundo ponto de pauta "Instalação de Comissão de

Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso". Em contato com os discentes do curso, Eduardo relatou que os

alunos Alícia de Carvalho Gomes (quinto semestre) e Brenno Matheus Santiago Lima (terceiro semestre) se

dispuseram a participar da Comissão. Em contato com o NUAPE do Campus, as servidoras Eliane Queiroz e Aline

Barros se colocaram para integrar o núcleo pedagógico da Comissão. Já em relação ao núcleo docente, Eduardo

apontou que todos os membros do NDE do curso integrarão a Comissão. Todavia, visto o intenso trabalho que a

Comissão de Reformulação passará nos próximos meses, solicitou apoio aos demais docentes do Colegiado. Os

docentes Marília Mércia Carneiro, Osvaldo Oliveira Júnior e Anadeje Campêlo se disponibilizaram a participar da

Comissão. Ao final, ficou decidido em Colegiado que a Comissão de Reformulação do PPC do curso será integrada

pelos membros acima mencionados, sendo composta, então, por dois discentes: Alícia de Carvalho Gomes e

Brenno Matheus Santiago Lima; dois servidores do núcleo pedagógico: Eliane Queiroz e Aline Barros; e nove

docentes: Luis Eduardo Reis, Neyla Silva, Tatiana do Vale, Larissa Sousa, Daianne Sampaio, Jaqueline Rosa,

Marília Mércia Carneiro, Osvaldo Oliveira Júnior e Anadeje Campêlo. Como não houve inscritos para tratar do

ponto "O que ocorrer", a reunião foi encerrada e eu, Luis Eduardo Matos Reis, lavrei a presente ata que, lida e

aprovada, será assinada por mim e por todos os presentes na reunião.
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